

Emmendingen, 18.04.2021

## Rundschreiben April 2021

Liebe Mitglieder des Landesverbandes Baden-Württemberg,  
liebe Kolleginnen und Kollegen,

anbei einige Infos rund um den Landesverband zu den Themen

- Kontaktdaten der Mitglieder des Landesverbandes
- Arbeitsentwurf der Pflegereform
- Wiedereröffnung des Gastronomie-Angebots im Mühlenhof / Steinen

### Kontaktdaten der Mitglieder des Landesverbandes

bis vor wenigen Jahren war es im LV Ba-Wü üblich, die Kontaktdaten der Mitglieder jährlich weiterzuleiten. Durch die neuen Bestimmungen des Datenschutzes wurde die Weiterleitung der Kontaktdaten bisher ausgesetzt. Nach vorheriger Rücksprache mit der Geschäftsstelle möchte ich die Weiterleitung der Kontaktdaten an die Mitglieder des Landesverbandes wieder aufnehmen.

Im Monat Mai werde ich hierzu eine Aufstellung der des Landesverbandes versenden. Diese Übersicht wird zu jedem Mitglied folgende Angaben enthalten:

- Vorname und Nachname
- Unternehmen und Ort wie beim DVLAB hinterlegt
- Funktion wie beim DVLAB hinterlegt
- Emailadresse wie beim DVLAB hinterlegt

Die Vernetzung und der Austausch untereinander stellen fraglos Kernelemente eines jeden Verbandes dar, unter den aktuellen verschärften Bedingungen gilt ganz besonders. Umso mehr freue ich mich, dass die Weitergabe der Kontaktdaten wieder fortgesetzt werden kann!

Wenn Sie mit einer Weiterleitung Ihrer Daten in der oben genannten Form **NICHT** einverstanden sind oder Daten aktualisiert werden sollen, dann geben Sie bitte eine Rückmeldung an mich über diese Adresse bis zum 30. April 2021.

## **Arbeitsentwurf der Pflegereform**

Der Arbeitsentwurf zur Pflegereform ist seit einigen Wochen öffentlich, die Reaktion des DVLAB-Bundesverbandes erhielten Sie bereits per Mail. Im Anhang habe ich hierzu eine Presseerklärung des Pflegebündnisses Mittelbaden beigefügt.

Aufgrund der Dringlichkeit außerdem anbei nochmals der Link zur [Petition gegen die Kürzung der Pflegesachleistungen \(Tagespflege\)](#).

Sollte der Link nicht funktionieren, finden Sie ihn auch auf [www.dvlab.de](http://www.dvlab.de).

## **Wiedereröffnung des Gastronomie-Angebots im Mühlenhof / Steinen**

In den vergangenen Wochen waren viele Blicke nach Steinen im Südbadischen gerichtet, hier hat Herr Wolfram Uhl mit der Wiedereröffnung der Cafeteria am Mühlenhof einen Präzedenzfall mit enormer Signalwirkung geschaffen – und dabei ein riesiges Medienecho erzeugt.

Die KaffeeMühle konnte wieder geöffnet werden, im Klageverfahren wurde die Genehmigung der Wiedereröffnung des gastronomischen Angebots für geimpfte BewohnerInnen und MitarbeiterInnen erreicht. Dabei war bis zuletzt noch völlig offen, was passiert, wenn die Regelungen zur Notbremse in Kraft treten. Hierzu konnte eine Einzelfallgenehmigung über das Landratsamt in Abstimmung mit dem Sozialministerium erwirkt werden.

Die Argumentation: Der überwiegende Teil der Seniorinnen und Senioren sowie des Pflegepersonals seien zwischenzeitlich geimpft und damit ausreichend vor einer Ansteckung mit dem Coronavirus geschützt. Die Einschätzung zur Infektiosität von Geimpften wurde dabei vom Robert-Koch-Institut gestützt.

Parallel hierzu wurde vom Mühlenhof eine Änderung des Gesetzentwurfes angeregt, diese Anregungen wurden in die neuen Fassungen aufgenommen - so dürfen Menschen zur Pflege oder Betreuung auch bei hohen Inzidenzen zusammenkommen.

Zu diesem Einsatz mit einem solch enorm wichtigen und erfreulichen Ausgang auch von dieser Seite nochmal ganz herzlichen Glückwunsch!!

Abschließend auch an dieser Stelle nochmal der Hinweis: Am 18. und 19. November findet der Bundeskongress in Berlin in neuen und größeren Räumlichkeiten statt. Schon jetzt freue ich mich sehr darauf, viele von Euch und Ihnen in Berlin wiederzusehen!

Mit besten Grüßen

gez. Thorsten Dietz  
Vorsitzender Landesverband Baden-Württemberg